
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東神楽小学校 学校だより 

 

 

  
 

 
 
令和２年度のまとめに向けて  

                             校長 大 橋 昌 樹 
 

今月の１６日（火）は，暴風雪警報が発令され臨時休業となりました。保護者の皆様には，前

日からマチコミメールでいくつかの想定をお知らせさせていただきました。当日もマチコミメー

ルで警報のため臨時休業のお知らせをさせていただきました。皆様のご協力をもちまして，大き

な混乱もなく休業の対応ができました。ご協力に感謝申し上げます。また，今後もマチコミを活

用したお知らせが増えると考えておりますが，ご理解とご協力をお願いいたします。 

今回のマチコミ利用につきましては，課題もありました。保護者の皆様の既読が確認できず，

問い合わせ等が若干あったことです。次回からは，既読の確認ができるような運用に変更し，円

滑な危機管理に努めてまいります。 
 

翌１７日（水）から３日間に亘り，参観日を実施させていただきました。子どもたちが一人一

人，学習の成果を発表する場面もありましたので，保護者の皆様にとって，見ごたえのある授業

であったならば幸いです。６年生も「小学校で出会った漢字・言葉・文章」についてＩＣＴを活

用して，選んだ理由等を一人一人発表していました。今までの様々な学習で身に付けたプレゼン

の能力が高まってきていることがよく分かりました。そして，全学年に言えることですが，保護

者の皆様に見ていただいていることで，子どもたちの学習効果がとても高まっていたということ

です。学校でも，一人一人のよさを積極的に認め，子どもたちの自己肯定感を高めるように努力

しているところですが，ご家庭での励ましやほめる言葉が，子どもたちの成長になっていると考

えています。今後も，共に子どもたちを認め，励ます教育にご協力をお願いいたします。 

また，今回の参観日は，忠栄小学校と合同で実施させていただきました。昨年１２月の忠栄小

学校の懇談会に出席させていただいた時は，保護者の皆様から，子どもたちが東小に馴染めるだ

ろうかという不安の声も聞かせていただいておりましたが，２月の合同の授業参観によって，不

安が少なくなったと聞いております。今後も，忠栄小学校と連携して，円滑な統合に努めます。 
 

８日（月）に学校運営協議会学校評価部会を開催させていただきました。学校の自己評価につ

いてご意見をいただきました。また，学校が抱えている課題についても助言をいただきました。

その一つを紹介しますと，保護者アンケートの実施方法があります。教職員でも改善策は検討し

ていましたが，客観的な視点で具体的に助言いただけたことは，たいへん心強く感じたところで

す。 

他にも，「先生方が，ＣＳや地域にして欲しいことがあったら，遠慮なく言って下さい。」とい

う言葉もいただきました。地域に支えられている学校ということを実感でき，たいへんありがた

く思っております。 

いよいよ来月は，１９日（金）に卒業式，２４日（水）には修了式となります。卒業式をはじめ

とした様々な教育活動が，子どもたちにとって最高のものとなるよう，全教職員挙げて取り組ん

で参りますので，どうぞよろしくお願いいたします。 

◇本年度の重点目標 
  自己肯定感を高め，自他の成長を喜べる子どもの育成 
  笑顔いっぱい!!できた！わかった！がんばった！自信がついた！ 
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７月に集約しました町行政・教育行政に対する要

望事項について，町から御回答をいただいておりま
したので，皆様にお知らせいたします。 
（新規要望は○，継続要望は●） 

１ 地域の安全・安心に関わる内容 
●郵便局前の交差点の安全対策をお願いしたい。 
【くらしの窓口課】 

     児童・生徒の登下校時刻による交番による交通パト
ロール強化を依頼していましたが，実施に至っており
ません。人員等で難しい点もありますので，教職員や
ＰＴＡ等による街頭指導を引き続き，お願いするとと
もに，交通安全教育等を通して自身でも身を守る意識
の啓発にご協力ください。 
●福祉会館前と義経公園前の横断歩道に手押し式で
良いので，信号を設置してほしい。また，バスタ
ーミナルの樹木の陰になって一時停止見えにくい
ので伐採をお願いしたい。 

【くらしの窓口課・建設水道課】 
    信号機の設置につきましては，公安委員会の許可な

く設置することができません。設置基準があり，北海
道全域での優先順位があり，今般の新聞報道では１６
基の設置に，留まっている状況ではありますが，公安
委員会や警察等には引き続き，要望を行っていきま
す。また，バスターミナルの樹木につきましては，義
経公園側ニオイヒバ１本の伐採と，並びの樹木につい
て歩行者を確認しやすいように下側の枝葉を剪定い
たしました。 
 
２ 学校施設・設備等に関わる内容 
◯小・中学校の各教室にもエアコンを設置してほ
しい。） 
【教育推進課】 
各教室へのエアコン設置には，多額の費用を伴う

ため，現在の町財政では設置することはできません
が，今後，有利な財源があれば検討してまいりま
す。 
現在の暑さ対策としましては，各教室への扇風機

の設置，網戸の設置及び修繕を行うとともに，保健
室にエアコン設置などの対策をとっております。 
●東神楽小グラウンドの柵が傾き倒れそうなの
で，修繕をお願いしたい。（東小） 
【教育推進課】 

     グラウンドの柵につきましては現状を把握しております
が，学校施設整備に関しましては，優先順位をつけ順次
対応してまいります。 

 
 
２月１７日（水）から１９日（金）まで行いまし

た参観日にお越しいただき，ありがとうございまし

た。今年の４月からは，忠栄小学校との統合となり

ます。年に数回行う交流学習を通して，忠栄小学校

と東神楽小学校の児童が自然に学校生活を送れる

ようになっている様子を観ていただけたと思いま

す。また，参観後の学年懇談において，次年度の学

級幹事について話し合っていただきました。ありが

とうございます。PTA 活動は児童の健全な育成を

図ることを目的にしていますので，ご協力をお願い

します。 

各学年で行った参観授業の教科と大まかな内容

は，次のとおりです。 

１年生～国語科「１年間の思い出」作文発表 

２年生～生活科「明日へダッシュ」 

３年生～国語科「おにたのぼうし」音読発表 

４年生～総合的な学習「いろいろな学習の様子を

見てもらおう（国語・算数・理科・社会） 

５年生～国語科「同じ音の漢字」 

６年生～国語科「広がる言葉」 

小学校に出会った漢字・言葉・文章発表 

     

 

 

 
 
１月２６日（火）に旭川中税務署の方に来ていた

だいて租税教室を行いました。消費税など身近な税
金についてクイズや VTR を見ながら税金の目的や
重要性について理解を深めました。授業後には，１
億円のレプリカを持たせてもらい，まじまじと目を
細めながら見る様子が見られました。 

 
 

 
「にこにこしながら登校してほしい，」「挨拶が増え
てほしい」という願いで，義経会（児童会）役員が
朝，玄関前で挨拶運動に取り組みました。 
挨拶の声がいい人や進んで挨拶をする人には，

「気持ちの良い挨拶だよ。しっかり挨拶ができてい
るね。」などの声を掛けていました。また，多くの人
が挨拶をして 
くれたので， 
「取り組んで 
良かった。」 
と，感じてい 
ました。 

 

  

 

   

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

  

      

  

     

 

 

 

  

 

 

 

  

 

   

  

 

 

 

 

 

  

 

  
        

義経会「にこにこ登校」 

町行政・教育行政への要望 

令和２年度 学校だより 第１１号 ２月２５日（木）東神楽町立東神楽小学校 

今年度最後の参観日 

租税教室（６年生） 


